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Ata da primeira Sessão Ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 1 
Sociais Aplicadas, realizada remotamente às quatorze horas e quinze minutos do dia quatorze de 2 
fevereiro de dois mil e vinte e dois. A reunião foi presidida pelo professor Marcos Vinicius Pó, 3 
Diretor do CECS, e contou com a presença dos seguintes conselheiros: Alexandre Acácio de An-4 
drade, Coordenador do curso Engenharia de Gestão; Ana Paula Romani, representante Docente 5 
Titular; Ana Claudia Polato e Fava, representante Docente Titular; André Santarosa Ferlauto, re-6 
presentante Docente Titular; André Kazuo Takahata, Vice-coordenador do curso Engenharia de 7 
Informação; Annibal Hetem Júnior, Vice-coordenador do curso  Engenharia Aeroespacial; Camila 8 
Caldeira Nunes Dias, Vice-coordenadora do curso Bacharelado em Políticas Públicas; Carlos 9 
Triveño Rios, Coordenador do Curso Engenharia de Materiais; Carolina Benetti, Coordenadora do 10 
curso Engenharia Biomédica; Diego Araújo Azzi, Coordenador do curso Bacharelado em Rela-11 
ções Internacionais; Giulliana Mondelli, Coordenadora do curso Engenharia Ambiental e Urbana; 12 
Kátia Franklin Albertin Torres, representante Docente Suplente; Kenji Nose Filho, Coordenador 13 
do curso Engenharia de Informação; Luis Alberto Martinez Riascos, representante Docente Titu-14 
lar; Marcelo Modesto da Silva, Vice-Coordenador do Curso de Engenharia de Energia; Mariana 15 
Mencio, Vice-Coordenadora do Bacharelado em Planejamento Territorial; Melissa Cristina Perei-16 
ra Graciosa, Docente Titular; Patrícia Helena Fernandes Cunha, Vice-coordenadora do Bacharela-17 
do em Ciências Econômicas; Roberto Jacobe Rodrigues, Coordenador do curso Engenharia de 18 
IAR; Vagner Guedes de Castro, representante Técnico-Administrativo Titular e Cedric Rocha 19 
Leão, representante Docente Titular. A reunião contou ainda com a presença de Cristina Fróes de 20 
Borja Reis, docente do curso de Bacharelado em Ciências Econômicas; Denis Yoshio Nakaya, 21 
técnico administrativo da Secretaria; Derval dos Santos Rosa, docente do curso de Engenharia de 22 
Materiais; Danilo Justino Caratan, docente do curso de Engenharia de Materiais; Francisco de 23 
Assis Comaru, docente do curso de Engenharia Ambiental e Urbana; Janaina Gonçalves, Chefe da 24 
Divisão de Idiomas; Júlio Francisco Facó, docente do curso de Engenharia de Gestão; Leandro 25 
Osmar Arcanjo, técnico administrativo da Secretaria; Marco Freitas Maciel, técnico administrativo 26 
da Secretaria; Monica Yukie Kuwahara, docente do curso de Bacharelado em Ciências Econômi-27 
cas; Roberto Sadao Yokoyama, docente do curso de Engenharia da Informação; Solange Gianini 28 
Coutinho, técnico administrativo da Secretaria; Suel Eric Vidotti; docente do curso de Engenharia 29 
de Materiais. Constatado quórum, o professor Marcos Vinicius Pó iniciou a reunião com os In-30 
formes da Direção: 1) Informou que a mesa estava composta com o professor Luis Alberto Mar-31 
tinez Riascos, devido as férias da Vice-Diretora Professora Roseli Frederigi Benassi. 2) Informou 32 
a intenção da realização de um novo formato para as reuniões do ConCECS. 3) Propôs aos conse-33 
lheiros que a reunião se estendesse até as 17h, devido ao debate entre as chapas concorrentes à 34 
reitoria, o que foi acatado pelo Conselho. 4) Informou a renovação de cadastro de Pesquisadora 35 
Colaboradora de Cristina Keiko Yamaguchi, sob supervisão do professor Júlio Francisco Blumetti 36 
Facó. 5) Informou o cadastro de Pesquisadora Colaboradora de Veronica Maia Teresi, sob super-37 
visão do professor Gilberto Marcos Antônio Rodrigues. 6) Informou a autorização para exercício 38 
de atividades remuneradas a professora Tatiana Berringer de Assumpção, na condição de pales-39 
trante, junto a Fundação Perseu Abramos (FPA) e a Soka University of America. 7) Informou a 40 
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autorização para exercício de atividade remunerada ao professor Gilberto Marcos Antonio Rodri-41 
gues, junto ao Centro Iberamericano de Estudios Internacionales (CIBEI), conforme Resolução 42 
CONSUNI n° 135 de 26/03/2014. 8) Informou a autorização para exercício de atividade remune-43 
rada a professora Mariana Mencio, conforme item 9 da Resolução ConsUni nº 135 de 26/03/2014, 44 
junto a Faculdade de Direito da Universidade de São Paulo. 9) Informou a autorização para exer-45 
cício de atividade remunerada a professora Camila Caldeira Nunes Dias, conforme item 9 da Re-46 
solução ConsUni n° 135 de 26/03/2014, junto ao Instituto Brasileiro de Ciências Criminais da 47 
Escola Superior de Advocacia. 10) Informou a autorização para exercício de atividade remunerada 48 
à professora Regimeire Maciel, conforme item 9 da Resolução ConsUni n° 135 de 26/03/2014, 49 
junto ao Sesc. 11) Informou sobre a consulta do levantamento sobre o enquadramento no grupo de 50 
risco ampliado, referente ao plano de retomada da UFABC. A professora Mariana Mencio solici-51 
tou esclarecimentos a respeito da organização das informações, sobre os grupos de risco, o que foi 52 
respondido pelo professor Marcos Pó. O professor Carlos Triveno solicitou a informação se os 53 
formulários haviam sido encaminhados para as coordenações, o que o professor Marcos Pó sinali-54 
zou que encaminhará assim que as informações estiverem consolidadas. 12) Informou sobre a dis-55 
cussão, no ConsEPE, da minuta da resolução sobre a curricularização da Extensão. 13) Informou 56 
sobre a apresentação que a SUGEPE realizará aos docentes, principalmente aos docentes recém-57 
ingressados, em relação ao funcionamento do funcionalismo público. Também, informou que pos-58 
teriormente será realizado uma apresentação, no mesmo formato, aos professores visitantes. 14) 59 
Solicitou às plenárias que os docentes, sempre atualizarem seus dados, os informes à Secretaria do 60 
CECS. Informes dos Conselheiros: 1) O professor André Santarosa Ferlauto solicitou informa-61 
ção a respeito de algum tipo de calendário em relação aos prazos, para a revisão dos projetos pe-62 
dagógicos, no ConCECS; o professor Marcos Pó informou que realizará reuniões com as Coorde-63 
nações e os NDE’s para a retomar a discussão iniciada no ano passado, para o estabelecimento dos 64 
calendários. Ordem do Dia: 1) Ata da XI Sessão Ordinária do ConCECS 2021, realizada em 06 65 
de dezembro. O professor Marcos questionou se haveria observações dos membros do Conselho. 66 
Não havendo manifestações colocou em votação. O item foi aprovado com duas abstenções, das 67 
professoras Ana Fava e Patrícia. Expediente: 1) Estágio probatório de 24 meses da professora 68 
Renata Maria Pinto Moreira. O secretário José Carlos informou que os documentos ficarão à dis-69 
posição dos conselheiros e que na próxima reunião estará na ordem do dia. 2) Homologação da 70 
aprovação em caráter ad referendum do parecer do relatório final de Pesquisador Colaborador 71 
de Sérgio Goldman, supervisionado pelo Prof. Júlio Francisco Blumetti Facó. O professor Júlio 72 
Facó informou que o PC Sérgio Goldman o procurou para o desenvolvimento da pesquisa, o que 73 
foi realizado por meio da modalidade de pesquisador colaborador, uma vez que este não possuía o 74 
título de doutorado. O projeto de pesquisa envolvia analisar uma amostra de cerca de 400 empre-75 
sas que estão listadas na B3, e olhar o background de inovação na formação dos conselheiros. Se-76 
gundo o professor essas informações são públicas e estão disponíveis nas páginas de relações com 77 
investidores. Eles analisaram mais de 130 empresas de vários segmentos, vários setores e de vá-78 
rios portes. Uma aluna de PDPD aderiu ao projeto por meio de um edital da Pró-reitora de pesqui-79 
sa, no entanto por questões pessoais ela desistiu e o projeto foi desenvolvido pelo professor Júlio e 80 
Sérgio. Em seguida as alunas Barbara e Gabriela aderiram ao projeto e ampliaram a pesquisa para 81 
145 empresas, e o desenvolveram ao longo do TG. O professor Júlio informou que por motivos de 82 
saúde teve de se afastar por um ano da universidade e que a pesquisa e orientação foi finalizada 83 
pela professora Michele, à qual o professor agradeceu publicamente. O professor apresentou que 84 
apenas 15% das empresas possuem pelo menos um background com profissional com histórico de 85 
inovação. Que apenas 10% dessas empresas tinham algum tipo de comitê de inovação. Além dessa 86 
pesquisa o PC Sérgio, devido sua experiência de mercado financeiro, ajudou na revisão e com-87 
plementação de um artigo que foi publicado em um periódico científico, oriundo de um mestrado, 88 
orientado pelo professor Júlio em parceria com o professor Alexandre Acácio, artigo este que foi 89 
publicado em periódico internacional. Após o relato do professor Júlio Facó o item foi promovido 90 
à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 3) Relatório de Atividades referente ao projeto “A-91 
nalise da viabilidade de desenvolvimento, processamento e aditivação de polímeros a partir de 92 
matéria prima e origem renovável", coordenado pelo professor Suel Eric Vidotti. O professor Suel 93 
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Vidotti informou que sua participação no projeto envolve uma consultoria técnico-científica, um 94 
projeto FAPESP fase I, cuja duração prevista é de 9 meses e que o principal objetivo é a análise de 95 
viabilidade técnico-científica. As principais atividades que foram desenvolvidas foram o levanta-96 
mento bibliográfico para se escolher as matrizes e os sistemas a serem utilizados nesse estudo, e 97 
depois foi feita a análise e a interpretação e discussão dos resultados dessas matérias primas de 98 
fonte renovável para a aplicação que se demandava no projeto. O projeto terminou no final de 99 
2019 e a fase II foi aprovada e o professor também participa desta fase. Devido ao sigilo envolvi-100 
do na pesquisa os resultados não foram apresentados. Após o relato o item foi promovido à ordem 101 
do dia e aprovado por unanimidade. 4) Solicitação de abertura de processos seletivos simplifica-102 
dos para contratação professores visitantes: a) 02 vagas, área de Estudos Linguísticos e Literá-103 
rios em Inglês (subárea Letramentos em inglês, Estudos Culturais em Inglês, Letramentos Críticos 104 
e Multiletramentos); b) 01 vaga, área de Estudos Linguísticos e Literários em Francês (subárea 105 
Educação Linguística em francês, Estudos Culturais em francês, Ensino e Aprendizagem de fran-106 
cês como Língua Adicional ou Estrangeira); e c) 01 vaga, área de Letras - Português e Português 107 
para Falantes de Outras Línguas (subárea Educação Linguística em Português, Ensino e Apren-108 
dizagem de Português para falantes de Outras Línguas, Português como Língua Adicional). O 109 
professor Marcos Pó esclareceu que se trata das vagas transversais que ficam a cargo do NETEL 110 
cujos docentes são acolhidos pelo CECS, o professor também informou que a Direção já está em 111 
tratativas com os outros Centros e com a Reitoria colocou em discussão como devem ser os enca-112 
minhamentos dessas vagas na UFABC. Após o esclarecimento o professor Marcos passou a pala-113 
vra para chefe de divisão de idiomas Janaína Gonçalves. Ela explicou que há um total de 6 vagas 114 
para a educação linguística na universidade; no momento há, recentemente contratados, uma pro-115 
fessora de Língua Inglesa e um de Língua Espanhola. Por isso, o NETEL está solicitando a abertu-116 
ra de editais específicos de contratações para as outras quatro (vagas), sendo duas de inglês, uma 117 
de português e uma de francês. Terminou sua exposição relatando brevemente como se dá o fluxo 118 
para a abertura do processo e ficou à disposição para o esclarecimento das dúvidas. O professor 119 
André Ferlauto questionou se os docentes dos cursos de idiomas são contratados apenas pelo 120 
CECS, o que foi respondido pelo professor Marcos Pó, sobre a necessidade de todo docente con-121 
tratado pela UFABC estar vinculado à um Centro. A TA Janaína pediu a palavra para mais escla-122 
recimento e informou que as vagas são oriundas da Reitoria e como existe essa previsão (sobre a 123 
alocação dos docentes nos Centros) e no momento em que foram criadas não haviam as licenciatu-124 
ras interdisciplinares, as vagas acabaram vinculadas aos bacharelados interdisciplinares e como 125 
cursos pós-BI’s estão alocados nos projetos específicos de educação linguística da universidade. O 126 
professor Luís Riascos solicitou maiores informações sobre o processo de contratação dos profes-127 
sores dos cursos de idiomas, e se estes docentes podem ser alocados em disciplinas específicas da 128 
graduação de outras línguas, ou se ficam à disposição de projetos, assessorando algum projeto 129 
pedagógico. O professor Marcos Pó informou sobre o concurso para a contratação de professores 130 
para as disciplinas específicas dos cursos ministradas em inglês. A TA Janaína complementou a 131 
informação, que são atividades diferentes, e que os (processos dos) professores visitantes da edu-132 
cação linguística são mais antigos e que estão vinculados a projetos que foram aprovados no Con-133 
selho Técnico Científico do Núcleo Educacional de Tecnologias e Línguas e que são projetos es-134 
pecíficos de cada língua. O professor Luís, também questionou sobre como é o processo de avali-135 
ação de desempenho dos docentes, se ocorrem pelo Centro, ou pelo NETEL. O que foi respondido 136 
pelo professor Marcos Pó, que ocorre pelo NETEL. O professor Aníbal pediu a palavra e trouxe 137 
um breve histórico do acolhimento dos docentes pelo CECS. O item foi promovido à Ordem do 138 
Dia e aprovado por unanimidade. 5) Homologação da aprovação ad referendum da prorrogação 139 
do contrato da professora visitante Rosineide de Melo (área Letras: Língua portuguesa e Letra-140 
mentos). O professor Marcos informou que a documentação está disponível e questionou se há 141 
alguma dúvida sobre o ponto. Não havendo manifestações o professor promoveu o item à ordem 142 
do dia que foi aprovador por unanimidade. 6) Participação dos docentes Aníbal de Andrade Men-143 
des Filho, Danilo Justino Carastan, Renato Altobelli Antunes e Suel Eric Vidotti, no projeto inti-144 
tulado "Desenvolvimento de Módulos de Potência de Célula a Combustível Alcalina a Etanol Di-145 
reto (ADEFC) para Aplicações Automotivas por Impressão 3D de Nanocompósitos Poliméricos 146 
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Condutores'', em parceria com a Volkswagen, no âmbito do programa EMBRAPII, Agência de 147 
inovação. O professor Danilo Carastan informou que desde o ano de 2021 estavam em negocia-148 
ções, e que o projeto irá envolver o financiamento da Volkswagen, da EMBRAPII e da empresa 149 
Skintech para o desenvolvimento de materiais para aplicações em célula a combustível buscando a 150 
aplicação de etanol diretamente na célula combustível visando aplicações automotivas. O profes-151 
sor Marcos Pó informou que está, junto aos outros Centros, em vias de implementação de um for-152 
mulário simplificado, de forma que os projetos possam ser sumarizados, para gerar indicadores 153 
para o acompanhamento da pesquisa. O professor Danilo Carastan informou que o projeto irá en-154 
volver um número considerável de alunos. O professor André Ferlauto questionou sobre a contra-155 
partida para a universidade. O professor Danilo esclareceu, que como o projeto faz parte da rota 156 
2030, que são projetos ligados à indústria automotiva, foi autorizado, pela EMBRAPII, aos pes-157 
quisadores adquirir equipamentos além da contrapartida de 10% por parte da EMBRAPII. O pro-158 
fessor Marcos Pó promoveu o item à ordem do dia e foi aprovado por unanimidade. 7) Homologa-159 
ção da aprovação ad referendum da alteração do afastamento internacional do professor Fábio 160 
Antônio da Silva Mota. O secretário José Carlos esclareceu que, devido às condições sanitárias 161 
impostas em muitos países devido à pandemia da Covid-19, muitos docentes tiveram problemas. 162 
No caso do professor Fábio, como seu afastamento é para a China, e devido ao período de quaren-163 
tena que ele teve de cumprir, além de ter postergado as datas de afastamento pelos motivos que já 164 
foram expostos, o afastamento necessitou de alterações. O professor Marcos Pó informou que o 165 
afastamento já havia sido aprovado e que é apenas necessária a alteração conforme explicada. En-166 
tão o item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 8) Homologação da apro-167 
vação ad referendum da alteração do Plano de Trabalho referente ao projeto intitulado "Desen-168 
volvimento, avaliação e diagnóstico de sistemas alternativos para soluções domiciliares de trata-169 
mento de esgoto: contribuições para o aprimoramento do programa MSD (SISal-MDS)", coorde-170 
nado pelo Prof. Dr. Eduardo Lucas Subtil. O professor Eduardo Subtil informou que se trata de 171 
um ajuste no plano de trabalho e fez um breve resgate da memória do projeto, que foi aprovado 172 
em um edital da Funasa Informou sobre o ajuste no projeto, de acordo com a resolução ConsUni 173 
73/2011, que prevê que dois terços da equipe tem que ser oriunda da UFABC. Também, houve 174 
ajuste em relação ao valor da fundação, onde havia uma inconsistência no cálculo e por fim o ajus-175 
te no nome de um dos professores. O item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimi-176 
dade. 9) Homologação da aprovação em caráter ad referendum do parecer do relatório final de 177 
Pesquisador Doutor Colaborador de Luciane Fontana da Silva, supervisionada pela Professora 178 
Tatiane Araujo Jesus. A PDC Luciane Fontana da Silva relatou que o trabalho consistiu na recons-179 
tituição paleo-ambiental da represa de Itaipú e que na ausência de dados de longa duração não há 180 
informações sobre a alteração da qualidade da água ao longo do tempo. A pesquisadora informou 181 
que coletaram perfis sedimentares que abrangeram 100 anos de informações sobre as alterações 182 
químicas, físicas e limnológicas da qualidade da água e das associações entre água, atividades e 183 
práticas na bacia de drenagem e também atmosféricas. A pesquisadora continuará no projeto para 184 
dar prosseguimento às publicações; o primeiro artigo será submetido e o segundo artigo já está 185 
sendo elaborado. O item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 10) Homolo-186 
gação da aprovação ad referendum autorização de Exercício de Atividade Remunerada ao Pro-187 
fessor Derval dos Santos Rosa, junto a Suzano S.A. O professor Derval Rosa relatou que o traba-188 
lho será desenvolvido junto com a empresa Suzano Papel e Celulose, que o material celulósico 189 
vem como uma possível solução para minimizar alguns impactos ambientais causados pelo plásti-190 
co. O trabalho consiste em desenvolver um método padronizado, onde a empresa possa avaliar a 191 
biodegradabilidade do papel. O item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 192 
11) Homologação da aprovação em caráter ad referendum da solicitação de afastamento nacio-193 
nal do professor Roberto Sadao Yokoyama, pelo período de 01/02/2022 a 31/01/2023, para reali-194 
zação de pós-doutorado no Instituto de Computação (IC) da Universidade Estadual de Campinas 195 

(UNICAMP) em Campinas, São Paulo. O professor Roberto Sadao Yokoyama relatou que o pro-196 
jeto envolve aprendizado federado, aprendizagem de máquina, que está no contexto na quantidade 197 
de dados capturados por dispositivos móveis O aprendizado federado vem nessa via de manter a 198 
privacidade do usuário, um modelo inteligente no dispositivo móvel, não transmitindo os dados 199 
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para os servidores. O professor também ressaltou a importância do contato com novas linhas de 200 
pesquisa atrelando às disciplinas ministradas por ele na UFABC. O item foi promovido à ordem 201 
do dia e aprovado por unanimidade. 12) Homologação da aprovação em caráter ad referendum 202 
da solicitação de redistribuição do Prof. Helder May Nunes da Silva Oliveira da Universidade 203 
Federal do Pará (UFPA) para a UFABC. O professor Kenji Nose Filho informou que a solicita-204 
ção de redistribuição do professor Helder Oliveira ocorreu no final do ano de 2021 e que foi opor-205 
tuna, pois foi no momento em que um docente do curso, o professor André da Fontoura Ponchet 206 
havia solicitado redistribuição para o ITA. O professor Kenji Filho, também, apresentou o currícu-207 
lo do professor Helder Oliveira. O item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimida-208 
de. 13) Relatório de execução do projeto de Extensão "Territórios Populares Insurgentes: atua-209 
ção conjunta da universidade e comunidade na leitura, planejamento e qualificação do territó-210 
rio", executado em 2020 e 2021. O professor Francisco Comarú relatou que se trata de um projeto 211 
de extensão e é oriundo de uma demanda de um movimento social central dos movimentos popu-212 
lares, que envolve movimento da área das moradias, saúde, mulheres, juventude etc. A procura 213 
ocorreu após um curso para a formação de pessoas para ingresso nas pós-graduações, pois as lide-214 
ranças dos movimentos perceberam que não estava ocorrendo a renovação nelas. O projeto foi 215 
desenvolvido com o financiamento de uma emenda parlamentar. O projeto contou com a partici-216 
pação de quatro bolsistas de extensão da graduação, dois bolsistas em nível de mestrado,  um em 217 
nível de doutorado e um em pós-doutorado. Como resultados o professor Francisco Comarú apre-218 
sentou narrativas desenvolvidas pelos grupos, uma oficina de formação e comunicação popular, 219 
uma série de vídeos e um site com os materiais do projeto. O professor Marcos Pó parabenizou 220 
pela iniciativa do projeto. A professora Mariana Mencio, também, parabenizou os participantes e 221 
solicitou informações sobre o engajamento dos jovens, o que foi respondido pelo professor Fran-222 
cisco Comarú. A aluna Luciana apresentou suas considerações. O item foi promovido a ordem do 223 
dia e aprovado com uma abstenção do professor Alexandre Acácio. 14) Homologação da aprova-224 
ção em caráter ad referendum da alteração do Plano de Trabalho referente à autorização para 225 
atividade remunerada esporádica da Profa. Cristina Froes de Borja Reis, para execução do pro-226 
jeto “Plano ABDE 2030 de Desenvolvimento Sustentável”. A professora Cristina Fróes informou 227 
a alteração no valor referente à remuneração e a consequente alteração na TRI. Informou que o 228 
projeto está em andamento e os primeiros relatórios já foram entregues. O item foi promovido à 229 
ordem do dia e aprovado por unanimidade. 15) Relatório Técnico Final do projeto de aplicação 230 
da verba Reserva Técnica Institucional 2018/2019. A professora Marcia Escote relatou que o rela-231 
tório é a parte de finalização da RTI de 2018/19 quando a professora compunha a CPPCECS. 232 
Também, informou que tudo ficou resumido em 15 subprojetos e destes 3 não foram concluídos 233 
em 2020, que foram finalizados, após aprovada a prorrogação pela FAPESP, no final do ano de 234 
2021. O professor André Ferlauto fez suas considerações, na condição de presidente da CPLD-235 
CECS, a respeito dos prazos para a execução das verbas. O item foi promovido à ordem do dia e 236 
aprovado por unanimidade. 16) Homologação da aprovação em caráter ad referendum das alte-237 
rações no Plano de Trabalho referente à autorização para exercício de atividade remunerada do 238 
professor Conrado Augustus de Melo. O professor Conrado de Melo informou que um projeto que 239 
o objetivo era desenvolver uma ferramenta de simulação de consumo de energia do estoque de 240 
equipamentos elétricos, considerando as especificidades de cada estado brasileiro. Houve interesse 241 
pelo poder público, pois a ferramenta é adequada para fazer análise de impacto regulatório da polí-242 
tica pública de eficiência energética. A ONG Clima e Sociedade procurou o professor para a im-243 
plementação do uso da ferramenta para apoiar o governo na tomada de decisões em relação a lei 244 
de eficiência energética. A ferramenta, em uma primeira etapa, foi desenvolvida para a utilização 245 
de ar-condicionado. Existe a mesma necessidade (de desenvolvimento da ferramenta) para refrige-246 
radores. No começo do ano os fabricantes propuseram novos indicies, no entanto estes indicies 247 
não haviam para refrigeradores, então foi adicionado uma atividade adicional e valor adicional. O 248 
item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimidade. 17) Homologação da aprovação 249 
em caráter ad referendum da Comissão de Seleção referente ao Processo Seletivo Simplificado 250 
para contratação de professor visitante na área de Engenharia de Materiais, subárea Caracteri-251 
zação e Processamento de Materiais, objeto do Edital n° 49/2021. O professor Carlos Triveño 252 
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informou que em 2021 se solicitou duas vagas para professor visitante, também houve a aprova-253 
ção e nomeação da comissão do referente processo. O processo se encontra na fase de análise de 254 
projetos e consta com 40 inscritos. O item foi promovido à ordem do dia. Na ordem do dia o pro-255 
fessor Cedric comentou que é um processo seletivo bem competitivo e que precisa ser dirigido 256 
com muita experiência e sabedoria, que o processo foi amplamente discutido na plenária dos Ma-257 
teriais e que a escolha da comissão foi feita de maneira democrática. O professor Carlos Triveño 258 
concordou com as palavras do professor Cedric. O item foi aprovado por unanimidade. 18) Pro-259 
postas de Comissões de Seleção referente ao Processo Seletivo Simplificado para contratação de 260 
professores visitantes na área de Engenharia de Informação, subáreas (1) Circuitos Elétricos, 261 
Dispositivos Embarcados, Fotônica, e Metrologia e Instrumentação; e (2) Circuitos Elétricos, 262 
Dispositivos Eletrônicos e Eletrônica Analógica Aplicada. O professor André Kazuo Takahata 263 
relatou que se trata da aprovação da composição da comissão julgadora para aprovação da comis-264 
são de vagas do Edital 48/2021, processo seletivo simplificado. O presidente da comissão será o 265 
professor Jorge Diego Marconi, o segundo titular o professor Anderson Leonardo Sanches e o 266 
terceiro titular  o professor Ricardo Suyama e o suplente o professor Marco Aurélio Cazarotto 267 
Gomes. A opção 1 conta com 6 candidatos e a opção 2 conta com 11 candidatos. O item foi pro-268 
movido à ordem do dia, com uma abstenção da professora Ana Fava. Na ordem do dia o item foi 269 
aprovado, com uma abstenção da professora Ana Fava. 19) Proposta de Comissão Julgadora refe-270 
rente ao concurso público para provimento de cargo efetivo de Professor Adjunto A – Nível I, da 271 
carreira do Magistério Superior na área de Engenharia Ambiental e Urbana, Subárea Modela-272 
gem de Sistemas de Transportes e Mobilidade Sustentável. A professora Giulliana Mondelli in-273 
formou que o primeiro edital foi aberto em 2019 e na época da realização do concurso não houve 274 
aprovados. O edital está aberto desde 2020 e há 16 inscritos. O presidente é o professor Humberto 275 
de Paiva Júnior, a segunda titular é a professora dominique Moutte, da EACH/USP e a terceira 276 
titular a professora Eolisa Dezen Kempter, da FT-UNICAMP; como primeiro suplente o professor 277 
Rodrigo de Freitas Bueno, como segunda suplente a professora Rosângela dos Santos Motta, da 278 
Poli-USP e como terceiro suplente o professor Henrique Candido Oliveira, da FEC-UNICAMP. A 279 
professora Mariana Mencio questionou se o processo irá ocorrer no formato híbrido, o que foi 280 
respondido de forma afirmativa pelo professor Marcos Pó. O item foi promovido à ordem do dia e 281 
aprovado por unanimidade. 20) Homologação da aprovação em caráter ad referendum da autori-282 
zação para exercício de atividade remunerada da professora Mônica Yukie Kuwahara, junto a 283 
Urbana Desenvolvimento Econômico e Social. A professora Mônica Kuwahara  relatou que traba-284 
lha com indicadores socioeconômicos e que esse trabalho já rendeu livros e capítulos de livros. 285 
Esse projeto se trata de um trabalho pontual em uma equipe maior, de preparação de banco de 286 
dados e de indicadores para avaliação de impacto de um projeto de infraestrutura de mobilidade. O 287 
financiador do projeto é o Pnud. O item foi promovido à ordem do dia e aprovado por unanimida-288 
de. Não havendo mais nada a tratar, o professor Marcos Vinicius Pó agradeceu a participação de 289 
todas e todos, desejou um bom debate a todas e todos e deu por encerrada a reunião às dezessete 290 
horas e vinte e três minutos, da qual eu, José Carlos da Silva, lavrei a ata, que após aprovada, será 291 
assinada pelo presidente do ConCECS.----------------------------------------------------------------------- 292 
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